### 4 6 4 (RE)

その様子について、球技大会は着々と準備が進んでいる。 実行委員長の北條太悠さん ることになる。 生のみの新体制で運営を進め (2E) に話を聞いた。 月にある球技大会へ向 実行委員会は本番の仕 の球技大会は、1・2 北條さんによ



勝敗関係なく楽しんでほしいです

向けて意気込む 見せた。 見ていきたいです」と語っ踏まえ、「しっかりと注意し 事がとても多いそうで、「人数 練習が見られたりすることを れ物や落とし物が多かった いままでの球技大会でも、 禁止されている中庭で

かり らと思 が引っ張って成功させられた に出ることになるので、自分 ないのですが、学校全体の クラスも負けたクラスもしっ ち負けはありますが、勝った た。また、錦城生へ向けて「勝 会。「人前で話す 、です」 楽しんでもらえたら嬉し います」と笑顔を見せ のは得意では ジを送っ

にしていくために



1年間学校をリードしてきた生徒会役員5人 【前列】浦山さん(左)、山田さん(右) 中村さん(左)、新井さん(中央)、峯村さん(右)

かったことが原因だと振り返類の処理が思うように進まな 大変になったこと、公約の 斐があったなと思いました」 る。良かった点としてはショ て、中央委員としてやった甲 とを挙げ、「みんなにショー により先生方へのアポ取りが ックスを購入してもらえ トソックスを導入できたこ

る決まりを守ってほし

ついては提案書を提出し、実2つだった。ジャージ登校に と笑顔を見せた。 峯村さんの公約は「自習室の |用時間の延長||と「休日のジ ジ登校を可能にする」の

委員長として初めての球技大 実 から)見通しが甘かった部分「(別の仕事との両立の観点

]委員長

云がもう

開草 北條さんにとっては、れた。

挑戦することが多い1年でし E) は、今期を「新しいことに ボランティア活動への参加を た」と振り返った。具体的には 生徒会長の山田拓仁さん(3 だした。また、生徒会内部では、例年以上に活発化したと強 特にHR委員会の活動

新しいことに挑戦した1年

デジタル化を進めたそうで、

いという事態になっており、す。現在、貸し傘が戻ってこな と、貸し傘について「一時は1 みに多く挑戦したという。動画で会報を出すなど初の 00%まで行きましたが今は 20%になった感じです」と話 公約について達成度を聞く

うなってほし

いです」と思い

(3J) は、「新入生に向けて

ば100%になると話し、「そ

自発的に活動するようになれ ん。今後、HR委員会がさらに70%くらいだと語る山田さ

# を口にした。

難航の中でも実現に向け動く 生徒会副会長の峯村苺花さん い1年でした」と語ったのは、 (2D)。後夜祭の規模の拡大 今回の任期を、「とても忙」 の達成度は87%で、 いう公約を掲げていた。公約 ルを丁寧に説明する」と

伝統と新企画を融合

とにならないよう、良 ことができました」と話した。 と反省した。任期を振り返っ ンケートで取ってもよかった 自分の足を引っ張るようなこ また、錦城生に向けて「自分で る集会を行うことはできた でルールが変わるように今あ て、「人に頼ったり頼られたり が、その後の生徒の様子をア 入生に向けてルールを説明す ながら学校のために頑張る 実際に新 い意味

ん(2A)は、今期の公約に「校 快適に過ごせる学校づくりを 副監査委員長の新井陽奈さ 味で、 できたことを挙げた。 月さん(2H)は、 た錦城祭実行委員長の中村俐 いった新たな取り組みを融合 セレモニーや飲食販売企 を規範として残しつつ、OP 新たな取り組みを来年以降へ 継ぐ』という公約を掲げてい しっかりと引き継ぐという意 5%については「今年行った して錦城祭本部の組織的な形 %と振り返った。その理由と 錦城祭の良い伝統を受け 今後への期待を込めま 達成度を 残りの 画と

な苦難を乗り越えることで人 縄では 役職を持つということは した」と語った。 後輩に向けて「中央委員会で いかないですが、様々

内美化」を掲げていた。新井さ

達成度を50%と評価。

るため、難航しているそうだ。 については、 度なども考慮していると話 という。し かどうかには錦城生の生活態 現に向けて動いている最中だ **峯村さんは、公約が実現する** かし自習室の延長 勤務の問題があ

としても強くなれるし、

に対応する力を身につけら

(編集部共同取

をお願いします」と錦城生へ 向けてメッセージを送った。 す。公約実現に向けて「ご協力 「今ある決まりを守って」

スター

収集所までの

70%くらいだと語る山田さ委員会の活性化の達成度は

難があると評

監査委員長の浦 山一花さん のルー

す」と言葉を送った。 力を入れてくれたらと思 づくりに向けて、運営に更に いと話す新井さん。来期の生 が、より快適に過ごせる学校 徒会に向けて「生徒の皆さん 次期への引継として、学校 ル説明を続けていきた いま

の企画書を作成中だそ 経路を示したポ で自分から一歩踏み出してに向けて「何事も自分で動き」山田さんは、最後に錦城生 みてください。自分で動く人 \* \* \* メッセージを送った。 た。11月には生徒会選挙が始高くなります」と言葉を送っ が増えたら何事も完成度が れるようになれると思うの まる。候補者の公約などをし つかりチェックし、 頑張ってほしいです」 選挙に参

生徒会メンバーの5人に 今期生徒会の任期がまもなく終了する。 「達成度」と共に振り返ってもら 今号で

4月から6か月が経つが、

任期について、

井口 文章 第464号

錦城高等学校新聞委員会 編集室 2024

みんなでつくる

錦城高校新聞

面 面 新紙幣の顔、津田梅子特集!! **まもなく任期を終える生徒会役員に取材** 球技大会、 開催迫る

小平と梅子の関係性とは?



↑段ボールとゴミ袋が混在するな ど、劣悪な分別状況がうかがえる 文化祭後のゴミ収集所の様子。 (写真:学校提供) 分別のル―ルに従い、きれいな鍋

## 城にしていきましょう。

(3L)と副議長の太田絆貴さん(3L)が校長先 生に今期代議委員会の作成した議案書を見てもらい、

女子ベスト着用の任意化、



学校生活の更なる向上のために

むら

若

さ

キログラム―2022年に農林水産省が発表

意見交換 ヘアクリップ使用だった。校長先生は一人の教員として、 と前置きしつつも各案について具体的 るかを知らない、という生徒の声もある。代議委員会の今後の活動に期待が高まる。(凪)

て、建康な生活を送り、和食を守るためにコメの消費についやはり少し味気ない。コメ不足が騒がれた今だからこそ改め 高騰している。たくあんだけポリポリするのも悪くはないが、 メを主食とする日本の和食は、ユネスコの無形文化遺産にもなどの漬物が好きだが、やはりコメがあってこそのもの。コ 印良品くらしの良品研究所 HP「粒食」)▼また、私はたくあん 施『食育に関する意識調査』)。私も寝坊して、あわてて朝食抜 んど行ったことがない私でも知っているほど、コメの価格が 登録されている。だが、高校生になってからスーパーにほと は、肥満の予防や免疫系の強化といったメリットが多い(無る粉食、例えばパンよりも嚙む回数が多くなる。噛むことに らだ。粒食とは、穀物を粉にせず食べることで、粉にして食べ である。なぜパンではなくコメなのか。まずコメが粒食だかろではなかった…▼ところで、朝食でお勧めするのが、コメ とおなかが鳴りっぱなしで4限が終わるまで授業に集中どこ 食を抜いた日の1限がサッカーだったときは、そのあとずっ 分な活動ができない構造になっていると言われる(2024 の脳は規則正しく1日3回食事をとらないと糖が不足し、十きのときがある。心当たりのある錦城生も多いだろう▼人間 『2024最新生活ハンドブック』第一学習社)。確かに、 う報告が出ている(農林水産省 HP, の増加があると考える。実際に国民の10%以上、 談事例」)▼消費量減少の理由の一つに、朝食欠食率 62年には、この2倍以上の118キロが消費さ い世代となるとほぼ20%が朝食を抜いているとい ていた(農林水産省HP「消費者の部屋 過去の した日本人の一人当たりの年間コメ消費量だ。1 2023 年11月実

朝

## と悔しさを語る。現在は、ごみ 間が不足してしまいました」 があり、 公約達成には少し



日本全国の高校で不要にな を集めて、東南アジアの子供たちの元へ届 けるプロジェクト。ラーニングスペースに 文房具の回収が行われている。

活動に参加している奥田芽依さん(3L によると、期間終了の目安は中間考査の前 後だそうだ。また、同じくプロジェクトの メンバーである長谷川結子さん(3L)は 「小さなことでも力になれるということ を分かって貰えたらと思います」と生徒に 呼びかけた。

クラス企画	企画名			
1位	1位 コーヒーカップ			
2位	バズライトイヤーのアストロブラスター			
3位	池神製麺			
4 位	4位 添花一品やまなからあげ			
5位	メイドカフェREVERSAL			
6位	レイジーハウス	11		
7位	変な教室~この教室、何かが変ですよね?~	2 D		
8位	American Tea House	1 F		
9位	モンスターズ・インク!!	2 J		
10位	プーさんのハニーハント	2 H		

		. =		
委員会・部活動企画				
1位		あいどるず・おぶ・きんじょー!	生物部	
2位		ハナノシズクノウタ	ダンス部	
3位		どんぴしゃり	弓道部	
4 位		サルポテ	フットサル部	
5位		K-ON 文化祭ライブ	軽音楽部	
6位		錦城ロードショー	映画研究部	
7位		タンブリング	体操部	
8位		吹十好~すとらいく~	吹奏楽部	
9位		KBBドリルステージショー	吹奏楽部	
10位		音の学園ーエデンー	室内楽部	

9月14日(土)~(日)に開催され た錦城祭にて、「クラス企画」、 員会・部活動企画」、「クラスTシャ ツ」の3部門で、来場者向けのアン ケートが行われました。

その投票結果を、上位 10 位まで のランキング形式でお届けしま す。(by 錦城祭実行委員会本部

クラスTシャツ				
1位	1 D			
1位	2 K			
3位	2 E			
4 位	1 E			
4 位	1 F			
4 位	1 H			
7位	2 D			
8位	2 B			
9位	2 G			
9位	2 J			



幣の

顔に選ばれたことがき

っかけとなってこの度、小平

大学を開校した津田梅子が新 ティング』が行われた。津田塾 と市長の対話集会タウンミー にて小平市役所主催の『市民

梅子の

お墓を見学し、

小平 るイ

ての意見交換をす

なく互いに支え合う社会の実

小平市は、人々が性別に関係

性の約

62. 5%が育休を取っ

に活動した

と意気込みを

を引き継

年、

参加

した人からは、

見せた。

共同参画推進条例を施行した

2009年4月に男女

わせて、

市長と市民が津

なったそうだ。新紙幣発行に

ンミーティングを行うことに

津田塾大学の校舎も見学

活躍」をテーマとして開催さ グは「男女共同参画」「女性の

る。例えば男生デストー様々な取り組みを行ってい人一人の思ハろタハースで様々な取り組みを行ってい人一人の思ハろタハースで、様々な取り組みを行ってい人一人の思ハろタハースである。例えば男生デストーを持つ

人一人の思い込みを払拭して

令和5年度には子供のいる男 にも意識を持ってもらうため

例えば男性育休の推進で、

く、

小学生など若い人たち

が津田塾大学見学会とタウ

市

催

津田

梅

子関

連

企 画

29

日

月(

津田塾大学

役所に取材申し込みをすると

として企画された。

もらつ

新札の顔出しパネルで 市長が記念撮影

ける男女共同参画の疑問など

育休に関する意見、

家事にお 男性の

動画を投稿する案や、

男女共同社会参画の知名度を

げるために YouTube へ説明

快く了解していただいたの

取材班も当日参加させて

った。

お互いに顔を合わ

せて

対話をすることで市政を身近

に感じてもらうことを目的

現を目

指している。

小林市長

男女共同参画の旗振り役を担

小林市長は、女性市長として

意識は高まっているようだ。市民の男女共同参画に対する が市長に寄せられた。実際に

最終目

い、最大限活躍していきたい

今回のタウンミーティン

は女性市長として特にこの条

に津田塾大学に参加者が集ま

当日は、小林洋子市長ととも

市長と

)語る男女:

共同

. 参 画

しゝ

同

行

耳又

## 教育を日本に広めた光配者 た様子をお届けする。 編集委員は、8月30

が採用された。今号では津田塾大学内の津田梅子資料室と津田梅子の墓を訪れ |塾大学の前身となる女子英学塾を設立するなど小平と関連のある津田梅子 2024年7月3日より導入された新紙幣。5000円札には小平にある津 津田塾大学津田梅子資料室 を取材 (編集部共同取材)

御 父徒

女子留学生として渡米 子の生涯に迫る。

室の中田友紀さんに案内して 室を訪問した。ここでは、資料 る津田塾大学の津田梅子資料 徒歩8分、小平市津田町にあに西武国分寺線鷹の台駅から もらった情報をもとに津田 津田梅子は1864年 日(金) 12 の津田仙!町(現新宿 る。 する。  $\mathcal{O}$ 月 梅の盆栽があったことに由来 た。梅子という名前は枕元に 海外渡航に大きな影響を与え 渡米した経験があり、 侍で、 31 (現新宿区)に生まれた。 日に江戸 幕末には通訳として は千葉県の佐倉出身 0 牛込南 梅子の

。岩倉使節団の女子留学生ある日、梅子に転機が訪れ

舞い込んだ。 として帯同する話が津田家に

カではワシントンDCのチャ アメリカへと渡った。アメリ 本を出発し、翌1872年に だった梅子は1871年に た梅子は快く留学を受け入 した。その後、仙から話を聞 だったが、 姉の琴子を応募させるつもり たそうだ。こうして当時6 ルズ・ランマン夫妻のもと 琴子はこれを拒否 津田家では当初、 日 歳



1923年には関東大震災

NATIONAL CONTRACTOR SERVICE CONTRACTOR CONTR

2024年7月3日発行

新樣式銀行券(五千円)

資料室に展示されている新 5000 円札

津田塾大学には3番目のお札が贈られた

ルの教育をうけたのち、渡

に 17歳で帰国した。



2度目の留学へ また女性たち自身がそのこと 性 に対する問題意識が低 の社会的地位が低 いこと、

知ってる.25.2

■知ってる

- 知らなし

の共同執筆で作成したカエル のはからいでブリンマー大学時に世話になったモリス夫人 の卵の研究論文が、イギリス 攻した梅子。 リンマー大学では生物学を専 でも文理を問わず学問を追求 メリカに渡った。最初の してよいという環境だったブ への入学が許可された。 女性 学術誌に掲載されるなど、 はからいでブリンマー 889年、 して真剣に向き合っ モーガン博士と 梅子は再びア

に応じていただいた

意外と知られていない梅子とし

900年、 女子高等教育拡充へ向けて 日本に戻ってきた梅子は 錦城生に聞きました! m 錦城生103名に津田梅子について知っている か聞いたところ、103人全員が認知しており、認

知度は100%だった。挙げた功績についても6割

以上の人が認識しており、「津田塾大学をつくった

人」や「日本人女性初の留学を果たした」といった

回答が多く見られた。一方で、梅子が小平市と関係

があることを知っている錦城生は少なく、わずか2 5%にとどまった。津田塾大学の創始者であること は知っていても小平市に津田塾大学があること、そ こに梅子が埋葬されていることを認知している錦

城生は少ないということが分かった。

m 女子英学塾を開校 現在の津田塾大学の校舎 ||った。授業の実施が困難にな 発生。 う火災の影響で焼失してしま 代わって震災後すぐ渡米するで動くことのできない梅子に 流のあったハーツホンは病気 ブリンマー大学留学中から交名はアナ・ハーツホン。梅子が の女性が立ち上がる。 ってしまった状況の中、 女子英学塾復興に向けて 女子英学塾は地震に伴

彼女の

小平の地に新校舎が

建てられ|を経て現在に至る。2000

31年に 。 48年に津田塾大学への改称

女子英学塾は19

大学敷地

内には梅子のお墓も

(志を継ぐ・

小平市

は病気で実務を引退した。新校舎設置場所に

及び校地拡張委員会が選定に代わって女子英学塾社員会

1われた。梅 す取り組みが行われている。 具会が選定 ど津田梅子の功績を後世に残学塾社員会 子資料室の整備が行われるな 校退した梅子 子記念交流館の建設、津田梅 令所について 年には津田塾大学内に津田梅 ▽

子自身は1929 し、その後移転が行わ

年に亡くな

教育経験を活かして20歳

語教員として勤めるように

日本に帰ってきて

創設するために募金活動を始 とした日本婦人米国奨学金を

日本における女

めた。

た梅子はしばしば英語教育が した。教師として教壇に立っ西側の五番町校舎に場所を移 する。 当初は麹町一番町 (現九 後生徒数の増加に伴って皇居 段下付近)に校舎があり、その 的ではないと語ること 斐もあって女子英学塾は1年もの募金を集めた。募金の甲 の人が立ち上がり、50万ドルのために助けよう!」と多く カを中心に「日本の女性たち 後に仮校舎で授業が再開され 募金活動を開始した。アメリ

お小平の地に眠っていには墓地がつくられ、

今もな

かった。しかし、新校舎落成時 小平校舎を見ることは叶わなっており、1931年完成の

と名を残すことを 933年には津田梅

目的とし 子の功績 いる。

と改称された。その

後、19

り組みを続けている。 会の実現にむけて積極的に取

\*

▽図書委員会

10

月8日

女子英学塾は津

田英学塾

宣言するなど男女共同参画社 同参画宣言都市こだいら』を画推進計画』の策定や『男女共

倒れそのまま塾長代理に実務 た梅子。そのため、女子英学塾 なく日本人、女性としての基 続けていた梅子は1929年 本も忘れてはならないと考え があったという。英語だけで 行うこともあった。1917 裁縫や国文学書の教育を「戦を続けてきた梅子の功績 52歳になった梅子は病に な。等教育のパイオニアとして挑 評価され、今年7月から発 8月16日に 64歳で息を引 が始まった新5000円札 取った。日本における女子高 として採用された。 病に苦しみながらも療養を き

では英語の授業だけでは



大学構内にあるお墓

ついて興味を持った人はぜ とで見学できる。津田梅子に の墓は共に事前予約をするこ 訪れてみてほしい。 梅子資 「料室、津田梅子」 (蘭)

▽HR委員会

10 月 11

日

▽球技大会実行委員会

随時活動中

▽合唱祭実行委員会 10月4日

は、『第四次小平市男女共同参

対日大三 ●0対13 2 回 戦

て女性の社会的地位向上を目

女子高等教育の普及を通じ 部津田塾大学HPを参照)

梅子にゆかりのある小平市で指した津田梅子。そんな津田

校野球大会本大会1回戦 対創価高校

○3対0

▽ 10 月 14

| 今和6年度秋季東京都高等学 | ▽10月6日 | 野球部

### 部活動、原則活動禁止 条項に乗いつくサルンデーパ イアスの事務で多く表がった 報道 2020 位後100人、表世 90人) 2023年7月20日発行の第423号 男女間の無意識の思い込みである

アンコンシャスパイアスという言葉を知 っている錦城生は11.8%だった。

集を組んだ紙面があ で行われた小平市男女共同参|挙がった。実際の事例として、では、昨年6月に小平市役所|としてジェンダーバイアスが ンェンダーをテーマ 週間に

津田田 過去記事 梅 した津 から考える今日のジェンダー セレクションより

過去記事

るなど、日本の女性 身となる女子英学塾 に尽力したことで知 衝撃を受け、 今号で特集 おける女性の地 、2度の留学経 津田 塾 位 梅子。「アンコンシャス・バイアス

回答者のうち4分の3が梅子と小平の

を知らないという結果に

る。錦城高校新聞でも、 から日本。を特集した、第423号だ。

平市役所 | としてジェンダーバイアスが | きかったことだろう。 る。直近 | なアンコンシャス・バイアス | にジェンダーのギャップが大 服装や髪型、 社会的立場など

**\*** 

\*

しいと思います」というメッでも良いので知っておいてほる男女間の問題について少し のみんなには社会が抱えてい所の村田さんからの「高校生」 この紙面の中で、小平市役 や男女共同参画について考え のアンコンシャス・バイアス セージがある。ぜひ身の回り

てみてほしい。

話題提供や一緒に取材したい 今後も企画していくので、 瑞)

いることがわかった。 生徒や先生方にも日常でバイ の意見が多く挙がり、 アスを感じる人が少なからず 2023年6月に内閣府男